
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 29.  Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 23.08.2012, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, Mörzheimer 

Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 22:45 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Birgit Fuchs  

  

Matthias Klundt 

 

 

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Walter Klundt künftiges Mitglied des Ortsbeirates 

  

Birgit Bendel  

  

Hermann Minges  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

  

Winfried Wambsganß  

 

Vorsitzender 

  

Gerhard Becker  

 

Sonstige 

  

Kohl Rheinpfalz 

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

 

 

 

Entschuldigt 

 



 

 

SPD 

  

Dr. Matthias Petgen entschuldigt 

 



 

 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Der Vorsitzende bat um Aufnahme des Antrages der CDU unter Top 5 und die Prioritätenliste 2013 

unter Top 1 nicht öffentlich. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Verabschiedung Herrn Horst Silbernagel und Frau Birgit Bendel 

  

3. Verpflichtung Herrn Luis Gonzales-Casin als Ortsbeiratsmitglied 

  

4. Kleinspielfeld 

  

5. Antrag der CDU 

  

6. Informationen 

  

7. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Hier gab es nichts zu protokollieren. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Verabschiedung Herrn Horst Silbernagel und Frau Birgit Bendel 

 

Herr Becker bedankte sich nochmals bei Herrn Silbernagel und sprach Dankesworte zu Frau Bendel, 

die ihr Mandat leider niederlegen muss, da sie nach Burrweiler verziehen wird. 

 

Herr Silbernagel und Frau Bendel teilten mit, dass sie gerne im Ortsbeirat Mörzheim tätig waren. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Verpflichtung Herrn Luis Gonzales-Casin als Ortsbeiratsmitglied 

 

Herr Luis Gonzales-Casin wurde als neues Ortsbeiratsmitglied nach der GemO § 19/20 und 21 

verpflichtet. 

 

Herr Luis Gonzales-Casin sagte er freue sich über die neue Aufgabe. 

 

Der Vorsitzende stellte die Frage in den Raum, ob Herr Werner Lind die Nachfolge von Frau Birgit 

Bendel antreten wird. 

 

Die CDU verneinte dies und teilte mit, dass Herr Werner Lind das Mandat nicht annehmen wird, und 

Herr Walter Klundt die Nachfolge übernehmen wird. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Kleinspielfeld 

 

Der Vorsitzende teilte mit, dass er einen Ortstermin mit dem Sportamt hatte, da die Sachbeschädigung 

durch Bälle in den Vorgärten und Autos immer mehr zunimmt. 

 

Er verlas ein Angebot der Firma Hila. Hier handelt es sich um Doppelstabgitter bis zu 5 m hoch und 

40 m breit, verlängerte Pfosten mit Ballfangnetz. 

 

Das Angebot beträgt 7.400 € inklusive MwSt. 

 

Frau Schneider gab das Angebot an das OVB und an den Sportverein Mörzheim weiter. 

 

Herr Becker verlas das Antwortschreiben des Sportvereines vor. Dieser ist nicht in der Lage sich 

anteilig an den Kosten für den Ballfangzaun zu beteiligen und sprach sich für eine günstigere Variante 

aus, die Herr Specht vom Grünflächenamt ausgearbeitet hat. 

 

Herr Stentz sprach sich für die Variante von Herrn Specht aus. 

 

Auch Herr Freiermuth teilte mit, dass 7.400 Euro das Budget sprengen, hier gibt es andere Dinge mit 

dem vorhandenen Budget zu erledigen seien. 

 

Herr Dürphold äußerte ebenfalls, dass das Angebot sehr teuer sei. 

 

Herr Stentz sagte ob die günstigere Variante von Herrn Specht die Anwohner am Sportplatz zufrieden 

stellen wird. 

 

Er sei auch für dieses Angebot, denn die Bäume sind in der Krone sowieso schon 

zusammengewachsen, hier müsste dann nur ein Netz befestigt werden. 

 

Herr Klundt teilte mit, dass die Problematik mit den Bällen die in die Gärten geschossen werden erst 

vorhanden sei, seit die Familie Am Großgarten 20 eingezogen ist. Die Kinder kicken die Bälle extra 

über den Zaun an die Häuser und Gärten um zu provozieren. 

 

Er sagte weiter, er trainiere ja schon einige Jahre auf dem Sportplatz und ein Netz ist einfach 

geräuschloser. Es macht jede Menge Lärm, wenn Bälle an einen festen Zaun prallen. Das hier die 

Anwohner erstrecht auf die Barrikaden gehen ist jetzt schon vorprogrammiert. 

 

Er schlug vor das bisherige Netz einfach zu erhöhen. 

 

Auch Herr Minges teilte diese Meinung. 

 

Herr Kopf war der Meinung, dass die Bäume viel Ansprechender seien als ein Zaun. 

 

Frau Fuchs sagte der Ortsbeirat sei sich doch einig, dass das Angebot der Firma Hila zu teuer sei. 

 

Der Ortsbeirat sprach sich einstimmig gegen das Angebot der Firma Hila aus. Der Ortsbeirat beschloss 

einstimmig, es solle sich in Zusammenarbeit mit dem Sportamt um eine günstigere Variante 

gekümmert werden.  

 

  

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Antrag der CDU 

 

Herr Minges verlas den Antrag der CDU indem diese darum beten, die K45 auszubauen von 

Mörzheim nach Impflingen. 

 

Hierüber erfolgte eine kurze Diskussion. 

 

Herr Freiermuth und auch Herr Dürphold äußerten die Meinung, dass der Antrag der CDU sehr 

sinnvoll sei. Man müsse jedoch auch berücksichtigen, dass die S-Kurve entschärft werden soll. 

 

Der Antrag der CDU wurde einstimmig angenommen. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

1. 

Herr Becker informierte den Ortsbeirat über die Probleme der Familie Rapp aufgrund der 

Parksituation in der Haufenstraße. Er habe bereits einen Ortstermin mit Herrn Hauck gehabt. 

 

Man könnte mit Absprache des Ordnungsamtes auf der gegenüberliegenden Seite eine schraffierte 

Linie anbringen.  

 

Der Ortsbeirat war sich einig, dass man hier ein Fass ohne Boden aufmachen würde. 

 

Frau Fuchs war hier der Meinung man könnte doch mit der Familie reden, dass gegenüber freizuhalten 

ist. 

 

Der Ortsbeirat war auch der Meinung dass es sich hier um Nachbarschaftsstreitigkeiten handelt 

zwischen den Parteien Sommer und Rapp und lehnte eine Maßnahme durch das Ordnungsamt ab. Die 

beiden Familien sollten miteinander reden und dies klären. 

 

 

2. 

Nun teilte der Vorsitzende mit, dass er gebeten wurde aus der Scheune des Anwesens von Frau Deck 

in der Haufenstraße, die gemeindeeigenen Gegenstände auszuräumen, da das Anwesen verkauft 

werden soll. 

 

Der Ortsbeirat war der Meinung die Gegenstände im Infobrief zu inserieren und den örtlichen 

Vereinen bescheid zu geben. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

1. 

Herr Stentz wollte wissen, wie es sich mit der Einweihung des Bouleplatzes verhält? 

 

Der Ortsbeirat war sich einig eine Einweihung zu machen, am Sonntag den 23.09.2012 um 11 Uhr. 

Dies sollte im Infobrief veröffentlicht werden. 

 

Herr Freiermuth machte wie in der vorherigen Sitzung den Vorschlag, Sitzgelegenheiten 

anzuschaffen. 

 

Dies könne gerne auf Spendenbereitschaft geschehen. 

 

Herr Freiermuth wurde gebeten bis zur nächsten Sitzung Angebote einzuholen. 

 

 

2. 

Herr Stentz bat darum, dass man den NABU eventuell mal anschreiben soll wegen der Hecken 

schneiden am Pappelwäldchen/Kuhwinkel. 

 

3. 

Nun wurde der Unfall der Radfahrerin in der Hauptstraße angesprochen. Das Loch das den Sturz 

verursachte wurde nur grob zugemacht. Hier müsste mit dem zuständigen Straßenbegeher gesprochen 

werden. 

 

4. 

Herr Freiermuth teilte mit, man sollte mit Herrn Bernhart sprechen über die Wasserversickerung im 

Brühlgrabenweg. 

 

5. 

Nun wurde die heikle Situation bei dem Anwesen „Am Großgarten 20“ angesprochen. 

Die Situation mit den dortigen Anwohnern eskaliere. Es wurde eine Unterschriftenliste mit einen 

Beschwerdebrief beim Ordnungsamt Landau eingereicht. 

 

Herr Freiermuth war der Meinung der Ortsbeirat sollte hier ein Zeichen setzten und sich für die 

Anwohner dort einsetzten. Man darf nicht alles durchgehen lassen. 

 

Frau Fuchs sah dies äußerst kritisch. Sie meinte hier kommt man ganz schnell in eine falsche Schiene. 

Am Ende steht in der Presse „Ortsbeirat Mörzheim Ausländerfeindlich“. Sie äußerte nochmals das 

dies eine sehr heikle Situation sei und man mit Formulierungen hier hoch sensibel umgehen sollte. 

 

Es erfolgte eine kurze Diskussion. 

 

Herr Freiermuth bat darum, dass ein Schreiben verfasst werden soll über das Hauptamt an das 

Ordnungsamt, indem der Ortsbeirat Mörzheim um Unterstützung von Seiten der Stadt bittet. 

 

Herr Minges teilte mit, dass ebenso der Schulpflicht nicht nachgekommen wird, auch hier sollten sich 

die entsprechenden Ämter einschalten. 

 

Es wurde festgehalten, dass der Brief an das Hauptamt verfasst wird und danach entsprechende 

Vertreter der städt. Stellen in die nächste Ortsbeiratssitzung eingeladen werden. 

 

6. 



 

 

Herr Kopf teilte mit, dass man im Neubaugebiet- Im Erbsenfeld- die Bäume aufasten müsse damit 

man besser sieht. Die Situation sie für Kinde mit Fahrrad sehr gefährlich. 

 

7. 

Am Friedhof an der Ecke solle der Busch zurückgeschnitten werden. 

 

 

 

8. 

Frau Bendel wollte wissen wie weit es mit der Auftragsvergabe für die Außenfassade des OVB´s sei. 

Hier teilte Herr Becker mit, dass dies dem GML gemeldet sei. Frau Bendel bat darum hier noch 

einmal nachzufragen. 

 

9. 

Herr Freiermuth bat darum die Geschwindigkeitsmessanzeige in der Brühlstraße aufzuhängen. 

 

10. 

Herr Minges monierte nochmals die Situation am Pappelwäldchen und teilte mit, dass die Antwort von 

Frau Weick-Bormann noch ausstehen würde. 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 29. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

23.08.2012 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 16. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Gerhard Becker 

Ortsvorsteher 

  

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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